

CORREO DE LA COSTA

Año IV

Núm. 445

PUNTARENAS

PERIÓDICO REGIONAL

GUANACASTE

Director — E. DE HYRME

Redactor — OMAR DE PENHA

Ep. La Costaña

Admor. — R. DE YANGUAS

COSTA RICA

PUNTARENAS, MIÉRCOLES 4 DE ABRIL DE 1917

CENTRO AMÉRICA

AL MARGEN DE HOY

Como era de esperarse, dada la densa corriente de adhesión hacia la persona y entidad política del General Tinoco, todos los votos depositados el domingo en la elección para Presidente de la República, favorecieron su candidatura.

Esto significa que el pueblo confía en él con fé ciega; que aprueba y reconoce como buena la intención que lo llevó al poder; que ratifica y pone el Visto Bueno al tácito *ad referendum* de todos los actos de su gobierno provisional y que, convencido de que en sus manos está el bien del país, rinde sus ambiciones sectaristas y deposita su voluntad política a los pies de la buena fé y potencialidad que le reconoce.

Otro gobernante no ha conseguido nunca expresión más absoluta de confianza ni otro país disposición popular más generosa en favor de su vida.

Y el hombre y el país que ésto consiguen de su pueblo, tienen que salvarse y progresar.

Nosotros, que anhelamos ver a Costa Rica, país de nuestro cariño, derramando el cuerno de la abundancia, hoy, ante esta manifestación real de cordura y patriotismo, nos inclinamos respetuosos para saludar y felicitar al pueblo en la persona de su Presidente.

Tenemos seguridad absoluta de que el señor General Tinoco, por falta de oposición, no dejará de ser quien es: un bohemio de corazón; y los bohemios no hacemos nunca más que el bien, séalo en sí o nos lo parezca.

Colaboración

SCOUTISMO

Dedicamos cordialmente esta corta serie de pequeños artículos, al apreciable gremio de padres de familia puntarenses.

I

El scoutismo no es, como muchos lo suponen, una institución de simple recreo, y si tal fuera, su importancia, sin embargo, sería grande, pues tanto los higienistas como los psicólogos y moralistas, están acordes en que las horas de solaz intercaladas entre los tiempos de trabajo, tienden eficazmente al desarrollo de la compleja personalidad del niño. Pero el scoutismo va más allá de las excursiones amenas y diversiones inocentes: trata de lleno de una manera metódica y racional el perseguido desarrollo armónico del individuo, no abandonado al azar como ocurriría si se dejara a los niños de su mano, sino sujeto a una dirección nada tiránica que sepa provocar mediante procedimientos hábiles la exteriorización del yo moral, intelectual y físico del niño, aprovechar todas las buenas inclinaciones de éste y entorpecer las malas.

Pero a este respecto alguien objetará: Tal labor puede verificarse en la escuela, y por lo tanto es ociosa la fundación de sociedades exploradoras. A lo que nosotros contestamos: ciertamente, la escuela está llamada a desarrollar el programa scoutista en toda su extensión; pero por desgracia, a estas horas se encuentra todavía maniatada por complicados reglamentos y programas de enseñanza, respaldados por preocupaciones y rutinas que encierran al maestro en un círculo de acción de tan asfixiante estrechez, que muchos preciosos dones del educador, tienen por fuerza que no manifestarse, en atención al poder aplastante del ambiente bajo el cual están condenados a dormir, mientras el carácter de la escuela no sufra radical reforma.

Los ejercicios scoutistas, si bien íntimamente ligados con los escolares, descansan de lleno en una base de perfecta libertad, siendo esta preciosa condición, augurio casi infalible de muchas hermosas conquistas en pro de la cultura general de los exploradores. El Scoutmaster (Instructor de Boy scouts), va a su campo de operaciones impelido por su propia voluntad; guiado por sus ideales; nunca obligado por

Sociales y Personales

Veraneantes

En el curso de estos últimos quince días han formado parte de la simpática colonia social de veraneantes, las apreciables familias y personas siguientes:

Don Guillermo Steinvoth y señora, doña Amalia de González Soto, don Nicolás Oreamuno y señora, doña Tule de Soler, doña Joaquina v. de Bonilla, don Rafael Alvarado González y señora, el señor Magistrado doctor Meda y familia, la señorita Julia Dee, la señorita Gabriela Bonilla, don Juan Rafael Jiménez, don Roberto Figueredo, don Segismundo Cleves, don Arturo Quirós, don Segundo Zonta, señora y familia, don Claudio Pacheco, don Pedro Iglesias y otros distinguidos miembros de la sociedad interiorana.

A todos ellos presentamos nuestro más amable saludo, muy especialmente a la honorable familia del señor Gobernador don Rafael M. González, que ha venido también últimamente.

Viajeros

Estuvo en San José don Manuel J. Grillo, apreciable amigo y abonado nuestro.

—De esa procedencia llegó don Hermenegildo Cruz.

—Regresó en estos días de la capital, a donde había ido en asuntos de su cargo, don Martín Roig.

—Pasó para Liberia don Manuel Benito Santos, Gobernador de Guanacaste.

—Para San José partió la señorita Hortensia Palma.

—Con el mismo rumbo salió don José Núñez.

—Tuvimos el gusto de ver por aquí a nuestros apreciables abonados de San Mateo, don Eberto Cordero y don Lirión Valverde.

—Ha regresado del interior la señorita María del Rosario Sequeira.

—De la capital llegó la señorita Virginia Valenzuela.

—Don Jacobo Sánchez, acaudalado comerciante de esta plaza, visitó San José en estos días.

TODO EL MUNDO

está concurriendo a comprar su calzado a la zapatería de Agustín Herrera.

necesidades de vida personal y difícilmente inducido por compromisos de falsa sociabilidad. El Boy scout va por el mismo camino: llega a la sociedad de exploradores sin ser forzado por nadie; tal vez impulsado por el instinto de imitación o por un espíritu novelero, pero nunca en obediencia a un mandato, quedando en la seguridad de que las órdenes que más tarde cumplirá como explorador, no serán hijas del capricho de un jefe o director, sino consecuencias lógicas de necesidades naturales o de carácter social.

M. García Flamenco.

Marzo, 28—917.

Enfermos

En Limón ha estado enfermo nuestro honorable amigo don Ricardo Mora Fernández, por cuya mejoría hacemos votos.

—Con la salud un poco alterada estuvo en San José nuestro muy estimado amigo don Segismundo Cléves. Hoy que se encuentra entre nosotros, completando su reposición, se la deseamos de veras y estrechamos su mano.

—Muy grata nueva ha sido para nosotros saber de la mejoría de nuestra distinguida amiga doña Josefina de Quesada, cuya salud sufrió una grave alteración no ha mucho en San José. Con este motivo enviamos nuestros efusivos plácemes al simpático hogar Quesada Bonilla.

—Hemos sentido mucho la grave indisposición de salud que aqueja en Aranjuez al apreciable don Antonio Vargas y abrigamos grandes deseos por su reposición.

—Nos alegramos de la mejoría de don Ricardo Molina, quien estuvo enfermo en Barranca.

—Al hospital de San Juan de Dios en San José ingresó, enfermo, nuestro estimado amigo don Pablo Rojas, el simpático andarrín peruano. Lo sentimos mucho.

—Ya completamente restablecido de su dolencia ha regresado a San Ramón nuestro apreciable abonado don F. Hopkins. De ello nos alegramos.

—También nos ha sido grato saber que está ya mejor, en la misma ciudad don Nicolás Orlich.

—Ha mejorado mucho la salud de la señorita Clementina Bejarano, quien partirá al interior a convalecer.

—Marta, la menorcita del hogar Thomas-Rocio ha estado enferma, pero va ya en vía de reposición.

—Otro chiquitín enfermo es uno de los niños del estimado amigo don Valdemar Osorio. Lo sentimos.

—El padre Carmona va mejor; nos alegramos.

—En Santa Cruz de Guanacaste está, ya repuesta de sus achaques de salud la digna esposa del doctor López. Nuestros plácemes.

Pésame

Lo conspnamos muy sentido a doña Micaela Ruiz y señorita Trinidad por la muerte de don Isidoro, ocurrida el martes de la semana pasada a consecuencia de un resfriado que cogió el día de la manifestación.

De regreso

Consignamos nuestro respetuoso saludo para la señorita Leonor Ramírez, quien ha venido a pasar una temporada al lado de los suyos aquí, el distinguido hogar Lizano-Ramírez.

—Después de una gira por el exterior está aquí de nuevo al frente de sus negocios el apreciable don Max. Rudín, a quien saludamos.

—También nos es grato dar la bienvenida a la honorable dama doña Filomena de Saravia, quien ha regresado al puerto después de breve ausencia.

—De vuelta a su patria, Nicaragua, pasaron en estos días, procedentes del interior, nuestro estimado amigo don Federico Lacyo y familia. Feliz viaje y pronto regreso.

—Don Rogelio Ferrández Güell, distinguido colega, Director de «El Imparcial», ha regresado al país. Lo saludamos.

Nuevo hogar

La sociedad porteña cuenta hoy en su seno un nuevo y simpático hogar, el que acaban de formar, como nido de sus ensueños de amor, hechos de lazos conyugales, nuestro inteligente amigo don Paco Soler y la espiritual elegida de su corazón, doña Dora Astúa de Soler.

Nuestro saludo de bienvenida y plácemes a tan distinguidos y dignos esposos.

“Les Mignons”

Los reyes de la risa

Está aquí ya, recién llegado, este célebre dueto cómico español que acaba de ganar muchos aplausos en los teatros de San José, Heredia y Alajuela.

Debutará muy próximamente en el Mascota, cuyos empresarios están dando fin a las reformas del local, para abrir su temporada de cine y variedades.

La fama de que viene precedida esta pareja de artistas, augura muy sabrosos ratos al público porteño y a ellos grandes éxitos escénicos y pecunarios.

Se alquilan

los altos de la casa cuyos bajos ocupa el «Correo de la Costa».

Para informes, dirigirse a la Redacción de este periódico.

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades
... o tenedurías de libros determinadas ...

Especialidad en cálculos de facturas del exterior

TRABAJOS A MAQUINA, & .

Cipriano Güell

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES
PRECIOS

Búsqeseme en Cartago

FN LA TIENDA «EL GRAN REMATE»

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación.

Aarón ASCH

Compro: CUEROS, PIELES y CAUCHO. Teodoro Roiz

De Unión Panamericana

LOS BOSQUES de la América del Sur

Los hombres de ciencia dirigen actualmente con ansiedad sus miradas a los bosques de la América Meridional, en razón de que la gran riqueza que en punto a maderas encierran ha venido malgastándose en la misma forma en que fueron sacrificados los bosques de las zonas templadas. A este respecto es digno de leerse el artículo que con el título que llevan estas líneas publicará en su edición española de marzo la *Revista de la Unión Panamericana* y que ha sido escrito por el señor H. M. Currán, Profesor de la Escuela de Selvicultura de la Universidad de Yale, antiguo miembro de la Oficina de Bosques de la República Argentina y de las Islas Filipinas y autor de detenidos estudios sobre los bosques del Paraguay, Brasil y Colombia, que en su mayor parte ha recorrido. Fuera de las consideraciones generales que contiene, ese artículo es de gran importancia por los datos que contiene acerca de la composición de las distintas clases de bosques de la América del Sur y por las informaciones que suministra con relación a las maderas que de los mismos se extraen.

Según el señor Currán, los bosques suramericanos están formados con excepción de los de dos pequeñas regiones por árboles de maderas duras de hojas anchas. Por lo general, de ellos pueden sacarse de 58 a 116 metros cúbicos de madera por hectárea. Cree el autor que debe desecharse la común creencia de que los bosques tropicales sólo contienen maderas duras, pues las recientes investigaciones demuestran que ellos se componen de árboles de maderas blandas o semi duras, tan adecuadas para los trabajos de construcción como los pinos, las coníferas y demás árboles de madera dura de los bosques de los Estados Unidos.

Aproximadamente, los bosques de la América del Sur pueden dividirse en cuatro tipos distintos cuyo aspecto general es el mismo desde Colombia hasta la Argentina. Esos cuatro tipos son los siguientes: los bosques de terrenos secos; los de regiones templadas; los de terrenos pantanosos y los de la región de las lluvias tropicales. Naturalmente, en esta clasificación no entran muchos tipos menores de bosques, entre los cuales se cuentan en primer término los de coníferas de la parte septentrional de Patagonia y los de coeíferas brasileñas.

Los bosques del primer tipo se hallan dentro de las regiones templadas y subtropicales, tanto elevadas como bajas, y cuyas inmensas superficies están sujetas a una lluvia deficiente o mal distribuida que produce grandes sequías. Esos bosques son por lo general espesos y contienen pocas especies de árboles, los cuales son pequeños, troncosos, de copas redondas, muy espinosas y de hojas erizadas y lanceoladas. Los árboles no tienen más de 18 metros de altura, siendo por término medio de unos 9 metros. Los troncos destinados al comercio varían de 3 a 7 metros con un diámetro de 40 a 50 centímetros. Los bosques representativos de este tipo son los

de quebracho y algarrobo de la parte norte de la Argentina. Ocupan la gran planicie semi árida que se encuentra entre el pie de los Andes y los ríos Paraná y Paraguay y es denominada el Gran Chaco. También figuran en ese número los bosques brasileños de Cotinga y los de la costa de Colombia y de Venezuela.

Los bosques de la zona templada se hallan a lo largo de las faldas de los Andes, desarrollándose mejor al nivel del mar en la Tierra del Fuego, donde están formados por hayas antárticas y unas pocas coníferas. Su producción media es de 68 a 116 metros cúbicos de madera por hectárea.

Los bosques de terrenos pantanosos pueden dividirse en dos subtipos: el de los bosques tropicales que ocupan los pantanos de agua salada que están en las desembocaduras de los grandes ríos y los bosques de los pantanos de agua dulce y de los terrenos bajos. Los bosques de las tierras que inunda la marea están formados por grandes manglares, en tanto que los de los pantanos de agua dulce ocupan grandes superficies y llegarán a ser dentro de poco de considerable importancia comercial. Los más notables de estos se hallan en los terrenos bajos situados a ambas márgenes del Amazonas, del Orinoco, del Paraná y del Magdalena. Los bosques que crecen en los terrenos que inundan los ríos son irregulares cuanto a la edad de los árboles, los cuales crecen con suma rapidez. Los árboles que contienen son por lo general de madera blanda, tanto o más que la de los algodones, tilos y álamos amarillos de los Estados Unidos. Alcanzan una altura de 30 metros en los mejores terrenos; pero su altura media es de 13 a 21 metros y su diámetro de 60 a 90 centímetros. La producción de estos bosques es de 58 a 116 metros cúbicos por hectárea.

Los bosques de la región de las lluvias tropicales constituyen el más importante y menos estudiado de los tipos mencionados, aun cuando sus maderas son las más conocidas. La caoba, el cedro, el palo de rosa y el palo brasil son los productos de los mismos. Los bosques de la América del Sur constituyen el depósito de maderas más extenso y valioso que hoy existe en el mundo. Si en lugar de ser destruidos, como en la actualidad ocurre, se les protege y explota debidamente, esa parte del mundo llegará a ser el centro de la prosperidad universal en los años venideros. Los ríos navegables se encuentran a cada paso en esos bosques, de modo que la madera puede arrastrarse por corta distancia hasta el agua para ser embarcada. A la América del Sur, dice para concluir el autor del artículo, se le presenta la favorabilísima oportunidad de llegar a ser el centro de la industria de madera del mundo. Si los gobiernos de los países que la forman organizan sus servicios de bosques y educan buenos selvícultores, la riqueza de esas regiones llevará raudales de oro a las arcas públicas y no se desperdiciará como acontece en el día.

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos
El mes (por ahora).... 75 ..
Avisos, etc., precio convencional.
Colaboración solicitada.
Pronto será diario.
Sírvasse devolverlo inmediatamente si no le gusta.

Anécdota histórico militar

I
Constituía la población algo más de una docena de ranchos de pescadores, habitados por ellos y sus respectivas familias, a la orilla izquierda de la desembocadura del río. Para la elaboración del dulce o panela que consumían sus habitantes, existía un trapiche, provisto de los útiles y muebles indispensables; instalado en local bastante espacioso, sobre una pequeña prominencia del terreno y como a trescientos metros de la plaza. Tenía el aire de una verdadera fortaleza militar para la defensa del puertecito: esto fue Tárcoles en el año de 1860.

II
Corraí el año antes citado, y con motivo de la invasión del país, efectuado en Puntarenas, por las fuerzas revolucionarias de que fue jefe el ex-presidente don Juan Rafael Mora, vióse precisado el Gobierno a movilizar el ejército para su seguridad y defensa del país destacando de aquel una fuerza como de trescientos infantes al mando del capitán José María Rojas, militar bondadoso y compasivo con sus subordinados; obediente y respetuoso con sus superiores. Estas cualidades del Capitán le crearon el afecto y cariño de todos los soldados del ejército quienes al tratar de él siempre empleaban el diminutivo de su apellido, con lo cual pareciera aumentar su autoridad y prestigio militar.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madriz, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus tranochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado "sin escamas", pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc.

¡¡Acercas a media noche y OLE!!

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario
LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela CÓMODOS CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Nicolás Lizano

Grandes Almacenes con un surtido completo y constantemente renovado de géneros de casimir y de dril, telas corrientes y de fantasía, ropa hecha y toda clase de artículos para hombres, mujeres y niños, como sombreros, calzado, pañuelos, medias, camisas, paraguas, perfumería y objetos valiosos para regalos.

PRECIOS MODICOS.

Calle del Comercio. Alrededores del Mercado.

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica,—VICTOR FABIAN, San José

Agente en Limon —LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

“La Competencia”

INTERIOR DEL MERCADO

El único negocio montado de acuerdo con las reglas de higiene La única casa en Puntarenas, que recibe TODOS LOS DIAS verduras frescas, mantequilla y queso en la misma condición y muchos otros artículos de primera necesidad, que vende a los

Precios más bajos de plaza

La Balandra “Cabiria”

—DE—

Magdaleno Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES

RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones

de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

EL ZAPOTAL

Entre la Avenida Central y la Calle 3ª

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se

expone el artículo a toda hora del día

Leche al pie de la vaca, de 5 a 8 de la mañana,
y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

¡¡ VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !!

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

SERVICIO MARITIMO DE TRASPORTES

S. SAGEL & C^o

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico.

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días

1º y 15 de cada mes.

Viaje mensual al puerto de Pedregal (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel, en San José o Puntarenas.

¡A “La Magnolia” todos!

MUY ESPECIALMENTE
OFRESCO A MI NUMEROSA CLIENTELA
—UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE—
Licores.
Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que acabo de recibir de las mejores casas de Europa.

También QUESO DE MANTEQUILLA, fresco, muy fresco, del elaborado por don Julio Sancho, de

CARTAGO

Precios sumamente baratos.

JOSÉ BARDÉS

Dr. Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS — C. R.



Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMERA CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENIE

Manuel Burgós

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estima-
bles abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades
de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntual-
mente. Para recibir esos, pagos estará la oficina abierta todos los días
de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satis-
fecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de
lucos, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la
oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si
éstas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El
uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absoluta-
mente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bom-
billa de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada
sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta dispo-
sición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

Teodoro Roiz

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir,
hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en
caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de
fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos
Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina
rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Mansanillo ₡ 80.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera
desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para
lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán
los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el
espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del
pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios
profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de
recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del
día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.

Doctor Alberto López
Médico y Cirujano
SANTA CRUZ.
GUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

RESULTADO DE LAS ELECCIONES

Según datos hasta hoy adquiridos, las listas de diputados a la Constituyente que han obtenido el triunfo en las diferentes provincias, son las siguientes:

EN SAN JOSÉ

La papeleta peliquista, integrada así:

Propietarios

Lic. Alejandro Alvarado Quirós
Lic. Manuel Coto Fernández
Dr. Rafael Calderón Muñoz
Don Rogelio Fernández Güell
Don Franklin Jiménez Delgado
Lic. Tobias Gutiérrez Valverde
Lic. Julio Esquivel Sáenz
Lic. José Astúa Aguilar
Dr. Daniel Núñez Gutiérrez
Dr. Vicente Castro Cervantes
Lic. Mariano Acosta Morales
Don Gordiano Fernández Fernández
Don Joaquín Gil Mayorga.

Suplentes

Don Roberto Hernández Gólcher
Don Ramón Bedoya Monge
Lic. Rodolfo Lara Iraeta
Lic. Carlos Díaz Barquero
Don Napoleón Quirós Fonseca
Don Agustín Gutiérrez Ross.

Esta misma papeleta fue presentada con una alteración que hacía figurar a los señores Castro Meléndez y Morales Bejarano en lugar de los señores Coto y Gutiérrez, pero los votos depositados por aquellos no alcanzaron ni con mucho al cociente.

El total de votos en la provincia fué de 21152 lo que da un cociente de 1627 para cada diputado.

EN PUNTARENAS

El total de votos en la Provincia fué de 4611 sin contar 350 en que se calculan los del Canton de Osa, cuyos datos no han llegado.

Los demás cantones dieron el resultado siguiente:

Cantón Central

Distrito 1°—1530; 2°—192;
3°—338; 4°—381; 5°—258;
6°—269; 7°—192.

Cantón de Esparta

Distrito 1°—415; 2°—184;
3°—193.

Cantón de Montes de Oro

Distrito 1°—227; 2°—230;
3°—115.

Con muy pocas alteraciones que no alcanzaron al cociente, todos estos votos fueron depositados por la papeleta del Gobierno que está formada así:

Propietarios

Don Carlos Barabona Sánchez
Don Clodomiro Figueroa Candanedo

Suplente

Don Porfirio Molina Gutiérrez

Don Francisco de P. Amador obtuvo en Aranjuez 70 votos.

Don J. B. Romero Casal obtuvo aquí 1 voto.

EN ALAJUELA

Del cómputo hecho hasta hoy se desprende que la lista que obtuvo el mayor número de votos es la siguiente:

Propietarios

Don Ceslao Saborio López
Lic. Alberto Calvo Fernández
Don Ramón L. Cabezas Carrillo
Don Rafael Rodríguez Salas
Don Ismael Saborio Quesada
Don Aristides Agüero González
Don Ezequiel Fonseca Marín
Don Ramón Jiménez Arias
Don Otilio Ulate
Don Claudio Cortés.

Suplentes

Don Juan Vega Lizano
Don Otilio Ulate Blanco
Don Ramón Rodríguez Sandoval
Don Alcides Barquero Ruiz

Quedaron, pues, fuera los señores José Aguilar Fernández y Francisco Ugalde Pérez.

EN HEREDIA

Descartada la papeleta que encabezaban los señores Villalobos y Zamora, única de las modificadas que alcanzó votos en número apreciable pero que no llegó al cociente, quedó triunfante la del Gobierno así formada:

Propietarios

Lic. Fabio Baudrit González
Don Julio Alvarado Barquero
Don Carlos Lizano Ulloa
Lic. Victor Trejos Castro
Dr. Francisco Segreda Solera

Suplentes

Lic. Manuel Sáenz Cordero
Don Francisco Sáenz Rojas.

El total de votos recogidos parece haber sibilido a 3365.

EN LIMON

Obtuvieron todos los votos los señores siguientes de la papeleta peliquista.

Propietarios

Dr. Miguel Angel Velázquez Castro
Don Roberto Smyth Pumarejo.

Suplente

Don Eduardo Béeche Argüello.

De Guanacaste no tenemos noticias, pero la opinión pública se sabe que estaba más o menos de acuerdo con la del Gobierno y si esto es así, los diputados electos, habrán sido los señores:

Propietarios

Don José J. Esquivel Carrillo
Lic. Ricardo Coto Fernández
Don Maximiliano Soto Fernández
Lic. Francisco Faerron Suárez.

Suplentes

Don Manuel Benito Santos Estrada
Don Juan Rafael Saborio López.

Como se ve, solamente en Alajuela ha sido, en parte, derrotada la papeleta del Gobierno.

De San Blas de Sardinal

Gran entusiasmo se observa aquí con motivo de la votación que el próximo domingo tendrá lugar a favor del general Tinoco.

** El domingo próximo pasado tuvo verificativo un baile social en casa de don Antonio Sánchez. En él tuvimos el gusto de ver a las apreciables señoras doña Etelvina de Jaen, doña Juana de Bustos y doña Sabina de Rojas; a las bellas señoritas Delfina Jaen, Damiana Villagra y Justina Bustos. También estaban allí los estimables caballeros don Ramón Alvarado, don Valentín Jaen, don Angel Gutiérrez, don Salvador Bustos, don Prudencio Gutiérrez, don José F. Jaen y

don Jesús N. Rojas. Una dulce marimba y dos melodiosas guitarras amenizaron el acto.

** Se proponen varios vecinos importantes recaudar fondos para levantar una ermita.

** El Director de la escuela, el Presidente de la Junta de Educación y el señor Agente de Policía, trabajan con denuedo a fin de que todos los niños en edad escolar asistan a recibir el pan espiritual. Actualmente frecuentan la escuela 40 niños.

** La espiritual señorita Delfina Jaen partirá en breve para Puntarenas a gozar de las delicias del puerto. Que lleve feliz viaje, son mis ardientes deseos.

Corresponsal

San Blas, 29 de Marzo de 1917.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica

Francisco L. Enríquez

AGENCIAS, COMISIONES, CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES, COBROS Y ARRIENDO DE CASAS, SUCURSAL DE LA ZAPATERÍA DE DON JOSE ARAUJO DE SAN JOSE.

Agencias de Aseguros de Vida y de Incendio, de Las Máquinas de escribir Underwood, de los Fonógrafos y Victrolas "Victor", discos y repuestos para los mismos y todo lo más que se le encomiende.—Frente al Parque Victoria.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Viandas frescas de superior calidad. Cuartos como casas.

—SASÓN INMEJORABLE—

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

PIDALO EN TODAS LAS BOTICAS

Depósito—Farmacia Universal.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

DONDE ENCONTRARÁN LOS PRECIOS MAS ECONÓMICOS DE PLAZA

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

Pro-Guanacaste

Sujetándome a la crítica de los entendidos y con licencia de los buenos hablantes, me propongo emprender la ingrata tarea de hacerme oír de mis coterráneos.

Antes de hablar de las riquezas que atesora aquel lugar, insistiré en la mejora de sus vías de comunicación: Sabido es que ya se aproxima la época del invierno riguroso en aquella región accidental: las grandes crecientes de los ríos, los profundos barrizales y las extensas llanuras que se inundan por completo, son circunstancias bien conocidas por los guanacastecos. Entonces, ¿a qué esperar peligros inminentes

que antes hemos podido prever? Entiendo que ya es la hora en que aquellas autoridades y municipios, habrán tomado en cuenta esos graves peligros y ordenado el relleno o empedrado de aquellas malas "pasadas" y también la canalización para evitar el estancamiento de las aguas.

En cuanto al peligro de los ríos, piénsese en la manera más económica de poderlos cruzar.

He creído que se puede vencer esa dificultad por medio de hilos alámbricos colgantes, como se hizo cierta vez en el caudaloso "Morte". Hacia la ribera derecha del pintoresco Tempisque,—esmalte y adorno de nuestra región,—hay un sin número de poblaciones

cercanas que las más de las veces son amenazadas por las grandes crecientes de este río.

Si aquello es obra de la Naturaleza, ¿por qué no se construyen las casas y se hacen los plantíos en un lugar más distante de sus aguas?

Hasta la próxima,

S. Pánfilo Vidaurre.

Orotina, 29 del III—1917.

Jarabe de Pino Blanco Compuesto

Preparado por la Farmacia Universal

No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía LA COSTEÑA que es la mejor del puerto.

RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

1°—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2°—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.

3°—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.

4°—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y

5°—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.